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團體辦共識會議討論港鐵票機制
張欣宇對青年支持票價延後加幅感驚訝

MWYO青年辦公室主辦「共識會議‧港鐵票價青年傾」，以「港鐵票價調整機制」作為討論題目，並

以「審議式民主」的方式，通過兩日的多輪小組（約5人）和大組（約30人）討論港鐵票價問題，了解

青年對相關機的看法。MWYO青年辦公室早前發表個案研究報告，社區及外展經理陳凱穎指，澳門

和愛爾蘭都曾經實施「審議式民主」，希望將這種模式帶入香港，理性地與不同立場人士討論，並將

大眾意見帶入體制內。

MWYO於今年2月4日及5日，招募33位不同背景、年齡介乎18歲至40歲的青年參與討論港鐵票價

相關議題。

MWYO青年辦公室研究員陳宇謙指，在過程中樂見參加者代入不同身份，對港鐵《票價調整機制》

提出意見。立法會議員張欣宇則表示，在討論中有提及清除票價延後加幅，他本認為參加者會支持

，惟得出相反的結果，「原來大家覺得延後加幅有道理和意義，除了考慮大眾的感受外，票價有長遠

財務可行性，對整個公共服務都會有影響，最後受益者和受損者都是大眾」。陳凱穎補充有參加者

認為取消延後加幅對港鐵不公平，對此她亦有很深感受，「竟然大家會在港鐵的立場分析整件事，

令我感到很驚喜」。

另外，根據MWYO問卷調查顯示，只有逾两成半 （26.9%） 的參加者同意政府官員或政治人物有

興趣了解自己的想法。論壇後，表達同意的比例顯著上升至五成（50.0%)。對此，張欣宇表示，自己

在活動中有新體會，「傳統我們做街站或在不同渠道收到意見，意見可以很多元，最後表達出的都

只是自己的意見」。而「共識會議」中正正可以成為渠道，讓他們了解到市民對那些觀點容易有共識

，那些觀點難以被說服。在議員提出政策時有很大幫助，更能夠說服政府和企業。

MWYO之後亦將邀請4名議員及青年，舉行以消費券為議題的共識會議。
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